



*Ante más de 300 mil fieles, Santo Padre canonizará a fundador del Opus Dei*

# El Papa proclama santidad de monseñor Escrivá de Balaguer

Cuando este domingo repiquen las campanas, en Roma, el deseo de miles de seguidores de monseñor Josemaría Escrivá de Balaguer se verá coronado con la canonización del fundador del Opus Dei y quien, desafiando a sus detractores, se mantuvo firme en pos de la evangelización y el acercamiento a la Iglesia de piados y pecadores.

Ya el jueves, el féretro con los restos del sacerdote fueron trasladados a la Basílica de San Eugenio, en espera de la solemne Eucaristía que será oficiada por Su Santidad, Juan Pablo II, ante más de 300 mil fieles miembros del movimiento que vio luz el 2 de octubre de 1928. Era la gran misión que durante años le había perturbado, porque se decía "llamado por Dios", pero desconocía el destino que le deparaba este camino.

En la ceremonia se espera que 4 mil chilenos representen el sentimiento criollo hacia el curita, quien logró este trascendental paso merced a un milagro: La sanación sin explicación médica válida de un caso de radiodermitis crónica, una enfermedad progresiva por la exposición a rayos X que termina, inexorablemente, en un cáncer de piel.

Era el 20 de diciembre del 2001, cuando la Congregación para las Causas de los Santos aprobó esta intercesión de monseñor Josemaría Escrivá sobre el médico español Manuel Nevado Rey, especialista en Traumatología.

El profesional contó que apenas supo de su afición, comenzó a visitar las iglesias donde se encontró con una

estampita del sacerdote. Se encomendó a él y de inmediato empezó la mejoría, al punto que había dejado de operar por su condición de enfermedad irreversible.

El mal, sin embargo, desapareció en noviembre de 1992 y dos meses después ya estaba otra vez en el quirófano, operando sin problemas. Éste y otros milagros atribuidos a este hombre le habían significado ya la beatificación el 17 de mayo de ese año. Una década después, el Papa preside un Consistorio Ordinario Público de Cardenales para aprobar las canonizaciones de varios beatos. Entre ellas estaba la de Josemaría Escrivá de Balaguer, quedando fijada para este 6 de octubre.

## "Todos a una"

Pero la vida de este santo que a los 16 años optó por el hábito sacerdotal, no fue fácil. Nacido el 2 de octubre de 1902 en Barbastro, España, en el seno de una familia tradicional cristiana, supo también de dolor y pellejerías. Fue el segundo de seis hermanos que fallecieron a temprana edad. Esto, y la ruina económica en que quedó su padre, habrían gatillado en él un especial acercamiento a la comunión y la confesión, hasta crear el Opus Dei.

La entidad no estuvo exenta de polémica al ligarse a gente de plata y ultraconservadora. Hasta de fascista se atrevieron a tildarlo algunos y y fue el propio curita quien respondió: "Casi todas las instituciones que han

traído un mensaje nuevo han sufrido la incomprendición, sobre todo en los comienzos. Por esto algunos no entendieron la doctrina sobre el apostolado de los laicos que vivía y proclamaba el Opus Dei".

Su último legado es el Harambee, o "Todos a una", para apoyar proyectos educativos en la parte más pobre de África.

Falleció el 26 de junio de 1975, y desde entonces yacía en la Iglesia Santa María de la Paz, de Roma.

En Chile, la canonización será celebrada con una misa en la Catedral Metropolitana a las 17:00 horas.



# El Papa proclama santidad de monseñor Escrivá de Balaguer.

## [artículo]

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Papa proclama santidad de monseñor Escrivá de Balaguer. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)